



「奇跡」を起こしたのは… ～始良市小中学校音楽発表会・4年生の姿から～

校長 中熊 豊仁

「ドキドキします。」「『人』という字を飲み込んで…。」

舞台に上がる前から、緊張と不安が伝わってきます。

いよいよ始まりました。息の合ったボディパーカッション。そして、温かく柔らかで美しい歌声が響き渡ります。2週間前の校内集会での歌声をはるかに超える美しさです。4月から、また、この音楽発表会へ向けた取組をとおして、4年生の子どもたちが一段と成長したことを感じます。目がうるうるします。

「速かったあ。」

ボディパーカッションが、いつもよりアップテンポであったことが話題になりながらも、舞台からおりてきた子どもたちの顔は安堵と充実の表情、そして笑顔です。さっきまでタッチコッチだった子も、いつものやんちゃな顔に戻っています。

子どもたちがまた一つ目標を達成し、自身の成長のためのステップを乗り越えた瞬間です。ステップの高さは、きっと一人一人違います。たくさんの人の前に立つこと、他の音程に引っ張られずに歌を歌うこと（私は、いつもこれです）、楽曲のイメージに合った歌い方をすること、もっとうまくなりたい、など、それぞれなのだと思います。それに、音楽が得意な子も苦手な子もいます。ですから、音楽発表会を、歌や楽器を上手になるための機会とのみ捉えるのか、もし音がはずれていたとしても（私みたいに）、何か一つでも成長する機会、成長したことを実感できる機会と捉えるのかで、一人一人の意識や取り組み方は変わってくるのだと思います。そして、やはり、学校で子どもたちが学ぶことのよさは…

「速くなってしまいましたが、奇跡的にそろいました。」

ある子の感想です。4年生の子どもたちのめざましい成長には、きちんと理由がありました。授業での学びはもちろんですが、休み時間等に各々の場所で、ボディパーカッションや歌の練習をする子どもたちの姿があったというのです。できるようになるまで、何回も、何回も。できるようになったら、いろいろな教師の所へ見てもらいに…。子どもたちを自主的な練習に向かわせたものは何でしょうか。それは、きっと、「みんなで成功させたい。」という仲間同士の強い思いや願いであったのではないのでしょうか。

大舞台で、皆と一緒に緊張して、それで速くなっても、皆がしっかりそろえて…。そして、それを「奇跡」と表現する…なんて素敵なことでしょう。その「奇跡」を生み出したのは、子どもたちのきずなの強さ、そしてここまでの努力の成果に他なりません。仲間と関わりながら、共に成長できるということ、この喜びも、子どもたちはたくさん味わうことができたのだろうと、私は思うことでした。



出演後しばらくすると、「何時になったら帰れるんですか。」と聞いてくる男の子たちがいました。そわそわして落ち着きがありません。緊張感から解き放たれたのです、気持ちは分かります。ところが、中学校の吹奏楽部やプロの方による演奏が始まると、様相が一変します。子どもたちは、身を乗り出して、流れてくる美しい音色に聴き入り始めました。音楽のもつ力の素晴らしさとともに、10歳の子どもたちの素直さや純粋さ、感受性の豊かさを感じ、改めて様々なものに触れさせることの大切さを思うことでした。

日々、このようなドラマが子どもたちの中で繰り返されています。教師や保護者の方による時には厳しくも温かな働きかけがなされてきているからこそその成長している姿であるのだと思います。他の学年の子どもたちも、日々成長しています。2学期の残りの期間で、錦江小の子どもたちが、さらに、どれだけの成長を見せてくれるのか楽しみです。

県民週間，土曜参観，ありがとうございました！

県民週間期間は多くの方々が来校され、子どもたちの様子を参観してくださいました。

また、11月2日（木）には校区コミュニティ協議会・スポーツ推進委員の方々の御協力をいただきながら、1年生で昔遊び、6年生ではポッチャ体験を実施することができました。期間中のアンケートでいただいた御感想や御意見は、今後の教育活動に活かしていきます。



1年 昔遊び体験

義弘公奉賛相撲大会復活！7人が躍動。そして、感動！

加治木町内小学校5校の選手が参加した相撲大会が4年ぶりに開催されました。錦江小から、1年生 宮路健晋君、中村柊希君、福田凜斗君、西牟田真太郎君、3年生 瀬戸口瑞貴君、4年生 新居田皇翔君、6年生 新居田凌翔君が参加し、それぞれの全力を出し切ってくれました。準備から運営まで、大会を支えてくださった「おやし会」の皆さんに感謝いたします。



最高の選手宣誓
6年生 凌翔君



7人の錦江力士

今年も「わくわくふれあいまつり」大盛況！

久しぶりに校庭で通常開催した「わくわくふれあいまつり」は大盛況。妹尾全体部長を中心に、各学年の事業部さん、おやし会、総務部が計画し、保護者の皆さんが手伝ってくださったおかげです。そして、「おやし会」企画の「べっこうアメ・苺がナ作り体験」は大人気。前日、遅くまで練習してくださったおかげです。保護者の皆さん、ありがとうございました！



べっこうアメ、うまい！



高い！高い！！スカイデッキ

☆きらり☆と輝く錦江っ子

☆JA共済作品コンクールポスターの部

【ポスターの部 銀賞】 1年 辻 名津乃

☆「ことばのいずみ」スピーチコンテスト

【最優秀賞】 6年 愛下 来蓮華

☆第6回ヴィクトワール・バレエコンペティション福岡2023

【バレエシューズの部 第3位】 3年 山本 昂



☆令和5年度国分駐屯地司令杯柔道大会

【6年生の部 第3位】 6年 新居田 凌翔

☆第10回義弘公奉賛小学生親睦相撲大会

【1年生の部 第3位】 1年 西牟田 真太郎

【4年生の部 優勝】 4年 新居田 皇翔

【6年生の部 優勝】 6年 新居田 凌翔

【団体戦 優勝】 錦江小（真太郎・皇翔・凌翔）



12月の主な行事

☆ 12/1(金)~7日(木)「校内人権旬間」

5日(火) 児童集会・縦割りクリーン作戦

6日(水) 学級PTA(全学年)

7日(木) スクールカウンセラー来校

8日(金) クラブ活動・あいあい号来校

9日(土) 持久走大会・集団下校

11日(月) 〈B校時〉

12日(火) 縦割りクリーン作戦

13日(水) PTA運営委員会・理事会

15日(金) 持久走大会予備日

17日(日) 第2回PTA愛校作業

門松・ミニ門松作り(家庭教育学級)

18日(月) 〈B校時〉

22日(金) 2学期終業式

※ 給食なし(11:45下校予定)

28日(木) 仕事納め

31日(日) 大晦日

